

Informationsvorlage

Bereich | Amt
Amt für Familie, Jugend und
Senioren

Vorlagen-Nr.
50/24/2020

Anlagedatum
22.09.2020

Verfasser/in
Armin Zimmermann

Aktenzeichen
50 15 03 - 26

Beratungsfolge

Gremium	Sitzungstermin	Öffentlichkeit	Zuständigkeit
Sozialausschuss	05.10.2020	Ö	Kenntnisnahme

N = nichtöffentliche Sitzung, Ö = öffentliche Sitzung

Verhandlungsgegenstand

Neuer Vertrag Familienzentrum Rheinfelden (Baden)

Erläuterungen

1. Einleitung

Das Familienzentrum Rheinfelden e.V. ist ein strategischer Partner der Stadt Rheinfelden (Baden). Mit seinem vielfältigen Angebot, dem Offenen Treff, dem Fachdienst Kindertagespflege, dem Minikindergarten, den Wurzelkindern, dem Kinder-Secondhand, der Kinderferienbetreuung und der Babysitter-Vermittlung, nimmt es eine zentrale Rolle im Bereich der Versorgung, Betreuung und Begleitung von Kindern und Familien ein. Seit nunmehr 26 Jahren engagiert sich das Familienzentrum für die Bürgerinnen und Bürger in Rheinfelden (Baden) und ist aus dem Leben der Stadt nicht mehr wegzudenken.

2. Unterstützung durch die Stadt Rheinfelden (Baden)

Die Stadt Rheinfelden (Baden) fördert zwei spezielle Tätigkeitsbereiche der Einrichtung im Bereich der frühkindlichen Bildung und Betreuung. Auf dem Gebiet der Kindertageseinrichtungen gibt es das Angebot des sogenannten Minikindergartens. Dort werden, vertraglich seit 2011 geregelt, 68% der Betriebskosten für maximal 20 Plätze für unter dreijährige Kinder mit maximal 15 Stunden/Woche Betreuungszeit von der Stadt übernommen. 2019 betrug dieser Zuschuss 60.000 €.

Der zweite Bereich ist die Kindertagespflege. Hier wird zum einen über das sogenannte Rheinfelder Modell seit 2014 die individuelle Kindertagespflege gefördert. Über dieses Modell wurde 2019 die Betreuung von insgesamt 40 Kindern gefördert mit steigender Tendenz. Die zum 01.01.2020 neugefasste Kooperationsvereinbarung zwischen den Gemeinden Grenzach-Whylen und Rheinfelden (Baden) und dem Familienzentrum garantiert letzterem einen maximalen Zuschuss von 150.000 €/Jahr für diesen Tätigkeitsbereich durch die Stadt Rheinfelden (Baden).

Zum Bereich der Kindertagespflege gehört auch die Gruppe der Wurzelkinder. Hier werden derzeit neun Kinder im Model der Kindertagespflege in geeigneten Räumen als Gruppe betreut. Die Stadt Rheinfelden (Baden) fördert diesen Arbeitsbereich seit 2013 mit derzeit ca. 7.000 €/Jahr.

Zu dieser Förderung verschiedener Tätigkeitsbereiche kommt die Übernahme der Miete für die Räumlichkeiten des Familienzentrums durch die Stadt Rheinfeldern (Baden) von derzeit gut 16.000 €/Jahr und eine garantierte Defizitdeckung von 35.000 €/Jahr. Dies ist seit 2012 für jeweils drei Jahre vertraglich geregelt gewesen und der gegenwärtige Vertrag endet zum 31.12.2020. Das Familienzentrum hatte beantragt, den Betrag der Defizitdeckung im Rahmen eines neu zu schließenden Fördervertrags in den Jahren 2022 und 2023 um jeweils fünf Prozent zu erhöhen. Angesichts der Haushaltslage gab es jedoch die Vorgabe seitens der Verwaltungsspitze, den auslaufenden Vertrag lediglich um ein Jahr und zu gleichbleibenden Konditionen zu verlängern. Dies wurde dem Familienzentrum mitgeteilt und wird in der vorgeschriebenen Weise umgesetzt.